
ПЕРСПЕКТИВЫ  Школьников готовят к овладению востребованными инженерными специальностями

ТОЧКА РОСТА В БУДУЩЕЕ

Едва попав в здание средней общеобразовательной школы №2 г. Дигоры, 
обращаешь внимание на современный интерьер, полы, покрытые отсвечивающей 
плиткой, стены со следами свежей побелки, украшенные панно, наглядными 
материалами. В спортивном зале новое оборудование. Но заниматься спортом 
можно и на стадионе, который также выглядит весьма респектабельно.

С. НИКОЛАЕВ

Но директор школы Мадина Газдарова признается: 
искусственное покрытие футбольного поля уже по-
износилось и нуждается в замене. В остальном – все 
обстоит неплохо. В этом году 46 выпускников сдали 
экзамен на ГТО.

В рамках   реализации регионального проекта по 
модернизации школьной системы образования государ-
ственной программы Российской Федерации «Развитие 
образования» в 2022 году был проведен капитальный 
ремонт основного здания средней  общеобразователь-
ной школы  №2 им. А.Н. Кесаева, которая известна 
прежде всего тем, что в 2020 году в рамках реализации 
федерального проекта «Современная школа» на базе 
образовательного учреждения  открыт центр цифрового 
и гуманитарного профилей «Точка роста», оснащенный 
высокотехнологичным оборудованием: компьютера-
ми, 3D-принтером, шлемом виртуальной реальности, 
квадрокоптером и др. На базе центра «Точка роста» 

работают такие внеурочные объединения, как: основы 
3D-моделирования, основы робототехники, квадрокоп-
тер, веселые мультики, шахматы, основы программиро-
вания, scratch. В 2022 году школа получила лицензию 
на дополнительное образование, здесь были открыты 
спортивный клуб и театр.

С 2022 года в школе  реализуется  проект  «Подго-
товка кадров для системы образования»,  открылся 
профильный педагогический 10-й класс, а также пред-
профильный инженерный 7-й класс.

В 2023 году школа приступила к реализации феде-
ральных государственных образовательных стандартов 
среднего общего образования, продолжена реализа-
ция обновленных стандартов начального и основного 
общего образования. В сентябре 2023 года продолжена 
работа по реализации профильного образования. В  
учреждении функционируют  два профильных класса: 
естественно-научный  и гуманитарный, открыт кадет-
ский класс.  Началась реализация проектов:  «Профми-
нимум», «Билет в будущее», «Код будущего».

– Большое внимание уделяем профориентационной 
деятельности, начальной подготовке детей к овладению 
востребованными инженерными специальностями, 
которые будут определять развитие реального секто-
ра экономики, – говорит директор школы. – Для этого 
практикуются встречи с представителями высшего и 
среднего специального образования республики.

Вот один из примеров. В «Точке роста» в этом году 
состоялась встреча выпускников 9 и 11 классов с пре-
подавателями Владикавказского многопрофильного 
техникума имени Г. Калоева. Ребятам рассказали о пра-
вилах поступления в учебное заведение, факультетах и 
специальностях, по которым здесь обучают. Показали 
видеопрезентацию о техникуме. Гости ответили на во-
просы выпускников.

Также проведено занятие преподавателями СОГПИ 
по направлению «Педагогические классы» в рамках 
проекта «Подготовка кадров для системы образова-
ния». Занятие в режиме онлайн стало возможным в 
результате применения оборудования Центра «Точка 
роста».

В школе гордятся своими учениками. Так, учащиеся 
предпрофильного инженерного класса Амина Гатиева, 
Радмила Асеева и Лейла Саламова приняли участие в 
международном конкурсе «Инфознайка-2023». Амина 
и Радмила набрали по 91 баллу и были награждены фе-
деральными дипломами победителя международного 
конкурса, что позволило им участвовать в федеральном 
рейтинге. А Лейла удостоилась сертификата участника 
международного конкурса. 
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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦  СРЕДСТВА – НА АПК. Согласно решению 
Правительства РФ, свыше 7,9 млрд рублей 
будет дополнительно направлено в регионы 
для возмещения части затрат сельхозпроиз-
водителей на создание и модернизацию объ-
ектов агропромышленного комплекса. Из этой 
суммы более 1 млрд рублей будет направлено 
регионам Северного Кавказа. Самый большой 
размер трансферта достался Северной Осетии 
– 675 млн рублей.
♦  УДОБНО И ПРОСТО. Система безналичной 

оплаты заработала во владикавказских трам-
ваях. Как сообщили в пресс-службе АМС, пока 
она запущена в тестовом режиме. Оплатить 
проезд можно банковской картой. Стоимость 
билета – 13 рублей. 
♦  ВЕЧЕР ПАМЯТИ. В рамках творческого 

семинара режиссеров документального кино и 
молодых кинематографистов Северо-Кавказ-
ского региона во Владикавказе в Доме кино 
прошел вечер памяти режиссеров и операто-
ров Вячеслава Гулуева и Султана Цориева. 
Оба учились во ВГИКе, после чего вернулись 
на малую родину развивать осетинское кино. 
Оба активно сотрудничали с коллегами из 
других регионов Северного Кавказа. «Жить и 
побеждать», «Дагестанские узоры», «Натиск», 
«Я всегда хотел летать», «Ваятель». Имена 
Гулуева и Цориева неразрывно связаны с этими 
и другими лентами. 
♦  ОТКРЫЛСЯ КАТОК. В день открытия 

горожан и гостей Владикавказа порадовала 
развлекательная программа и выступления фи-
гуристов. Как рассказал директор парка Алан 
Гаглоев, каток будет работать ежедневно с 
10-00 до 23-00 часов. «В случае теплой погоды 
время работы катка может корректироваться. 
В такие дни мы ждем наших гостей после 16-00. 
Единовременно площадка может вместить до 
150 человек», – отметил Гаглоев.
♦  ЗНАЙ НАШИХ! Первый канал запустил об-

новленное шоу «Лучше всех». Участница самого 
первого сезона шоу Николь Плиева спустя семь 
лет вернулась на съемки программы в качестве 
репортера. Неизменными героями программы 
остались дети, проявляющие экстраординар-
ные способности в творчестве, спорте или на-
уке. Раскрыть свой талант на сцене им помогает 
новая ведущая – Жанна Бедоева. 
♦  «ЕЛКИ РОССИИ». Новая коллекция с таким 

названием открылась в филиале Мариинско-
го театра. Там установили ель «Московский 
букет» с украшениями в виде жостовских под-
носов, которые расписали мастера народных 
художественных промыслов Подмосковья. В 
этом году нарядные ели, созданные в рамках 
проекта «Елки России», появятся также в фойе 
Мариинского театра, Мариинского-2, концерт-
ного зала Мариинского театра, зала Рахмани-
нова в Санкт-Петербурге и Приморской сцены 
Мариинского театра. Зал Рахманинова украсит 
ель «Осетинские мелодии» с традиционными 
изделиями мастеров Северной Осетии.
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СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 19 декабря по республике 

ожидается облачная с прояснениями погода, без существенных осадков. Утром 
местами туман, гололед. Температура воздуха по республике 3–8,

во Владикавказе – 6–8 градусов тепла. По данным ФГБУ «Северо-Кавказская 
ВС», в горных районах республики выше 2500 м лавиноопасно.

Хвойный лес –
чистый воздух
и кладезь природы

Спасибо
за тепло и добро!

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт 
на прохождение военной службы в Воору-
женных силах Российской Федерации. Рас-
сматриваются граждане в возрасте от 18 до 
60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансе-
рах, не имеющие неснятых и непогашенных 
судимостей. Предусмотрены расширенный 
социальный пакет и денежное довольствие 
от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

ВОПРОС ДНЯ

А вы будете ставить новогоднюю елку?
Валентина РУДЕНКО, член президиума обще-

ства «Русь», г. Моздок:
– Помоложе были, наряжались Дедом Морозом 

и Снегурочкой и ходили по соседям со стихами, 
шутками, прибаутками и пожеланиями добра! 
Сейчас уже «остепенились», но поздравляем 
все равно друг дружку. И, конечно, деток, внучат. 
Делаем все, чтобы они как можно дольше верили 
в чудо и добро! В этом году впервые купили ис-
кусственную елку, уже сами с нетерпением ее 
установили и украсили, гирлянды развесили. А 
на двери снаружи повесили рождественский 
веночек - пусть красиво будет до конца января. 
А живые наши сосенки и дóроги, и высыхают 
быстро, хвою теряют. Пусть лучше растут в лесу.

Юлия АФАНАСЬЕВА, доцент кафедры психо-
логии СОГУ, клинический психолог:

– Будем ставить елку, особенно этого хочет 
ребенок, просит живую, чтобы в доме пахло 
хвоей. Конечно, если рассуждать с точки зрения 
взрослого, то удобнее и практичнее было приоб-
рести искусственную, она не осыпается, легко 
собирается и всегда красиво выглядит. Елку 
обычно идем выбирать всей семьей, с бабушками, 
дедушками, дядей, тетей, это целая приятная 
традиция. Присматриваюсь и к украшениям: 
хотелось бы кое-что обновить, цены самые раз-
ные, как говорится, на любой карман. Варианты 
побюджетнее можно найти и в маркет-плэйсах. 
Настроение предновогоднее, особенно его соз-
дают соседи, которые украшают окна и двери в 
квартирах, витрины магазинов сияют огоньками. 

Марина АЛДАТОВА, жительница г. Влади-
кавказа: 

– Из чего только не делают елки сегодня, и со-
всем не обязательно срубать их и наносить вред 
экологии. Можно использовать картон, шишки, 
бусинки и даже кухонные бумажные салфетки. А 
игрушки свяжем. Благо в Интернете множество 

уроков, по которым можно научиться делать что-
то своими руками. Такая елка, на мой взгляд, и 
дешевле обходится, и ценнее. Будем мастерить 
с внучкой.

Сослан ЦГОЕВ, мастер Владикавказских 
городских электрических сетей:

–  У меня трое детей, и каждый год мы обя-
зательно ставим живую елку. Живая елка – не-
отъемлемая часть новогоднего настроения. Как 
только будет время – куплю. Цены высокие, но 
что делать. Это семейная традиция. Старший 
сын, ему 9 лет, уже с хитрецой, спрашивает, есть 
ли Дед Мороз? Или это все мы с мамой приду-
мали? А дочка помладше верит. Третий ребенок 
еще совсем маленький. Кроме того, у нас очень 
дружный двор. В выходные будем и во дворе елку 
наряжать, вешать гирлянды и игрушки. Всех с 
наступающим!

Ангелина КОЗАЕВА, учитель иностранного 
языка, школа № 11 имени М. З. Уруймагова:

– Конечно, для меня лично новогодняя елка име-
ет особое значение и ассоциируется с теплыми 
воспоминаниями. В детстве у нас была настоя-
щая, живая елка, но со временем мы перешли 
на искусственную. К сожалению, естественные 
елки часто теряют свою пышность и свежесть, 

в то время как искусственные выглядят более 
ухоженными. К тому же это позволяет сохранить 
природные ресурсы. Применение же духов с аро-
матом ели может быть замечательным способом 
сохранить праздничную атмосферу, не прибегая 
к необходимости рубить настоящее дерево.

Артем БАГАЕВ, ветеринарный врач:
– Раньше ежегодно ставили живую елку. Но в 

этом году решили приобрести искусственную. 
Это менее хлопотно – не надо все время искать, 
где купить, и к тому же была мысль: один раз 
потратиться – и на этом все! Пошел покупать 
искусственную елку на елочный базар возле 
кинотеатра «Терек». Выбрал елку высотой 1,8 
метра. Спрашиваю продавца: сколько стоит? – 15 
тысяч рублей. На такую сумму не рассчитывал. 
Придется опять покупать натуральную.

Анжела ГАСИЕВА, житель Владикавказа: 
– В канун Нового года дома мы обязательно 

украшаем елку. Раньше, пока дети были ма-
ленькими, каждый год покупали живую. Причем 
выбирать ее ходили всей семьей и украшали ее 
также все вместе – это была большая радость для 
детей. Сейчас, несмотря на то, что дети выросли, 
не изменяем своей традиции. Но уже ставим ис-
кусственную елку, потому что от нее хоть и нет 
запаха хвои, зато иголки не осыпаются.

Евгений НЕСТЕРЕНКО, пенсионер:
– Праздник царит в душе тех взрослых людей, 

у кого есть маленькие дети или внуки. Только в их 
присутствии и только для них мы живем! Поэто-
му, конечно, в доме должна стоять наряженная 
елка, а под ней – лежать подарки, чтобы в первое 
утро Нового года детвора набросилась на них 
с горящими глазами и потом долго радовалась 
обновкам. А для нас праздник – видеть их вместе 
с родителями и осознавать: какое благо, когда 
наши дети и внуки здоровы и счастливы! Так что, 
елка обязательно нужна.

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ 
РЕСПУБЛИКИ  
Задача – усилить 
работу по выполнению 
намеченных задач

ПРЕДНОВОГОДНИЕ 
ИТОГИ
Вчера под председательством 
Бориса ДЖАНАЕВА прошло 
еженедельное совещание членов 
правительства и руководителей 
региональных органов 
федеральной и местной власти. 
Его главным вопросом стало 
подведение итогов работы за 
год по направлениям социально-
экономического развития и 
конкретным министерствам.
Всеволод РЯЗАНОВ

Оперативная обстановка в республике 
на прошлой неделе традиционно стала 
вопросом номер один повестки совещания. 
Она характеризовалась спокойствием, 
контролируемостью и отсутствием чрез-
вычайный происшествий.

За неделю произошло 180 преступлений, 
35 бытовых несчастных случаев и других 
происшествий, а также 55 отключений 
коммунальных услуг. О погибших и постра-
давших в докладе не сообщается.

Заболеваемость ОРВИ и гриппом оста-
ется на эпидемическом уровне, а ковид-19 
– напротив, на низком. Диспансеризация 
населения достигла уровня в 93%, и до кон-
ца года ее плановый показатель будет вы-
полнен. Также на контроле правительства 
остается рост цен на жизненно важные 
лекарства, который на минувшей неделе 
не превышал установленный правитель-
ством уровень.

Заметно продвинулось к плановым циф-
рам выполнение нацпроектов и госпро-
грамм. За неделю их прирост составил от 
3,5 до 5 с лишним процентов, а значения 
достигли и даже превысили 89% от годо-
вого плана.

Несмотря на это, руководитель прави-
тельства отдал всем ведомствам распо-
ряжение не снижать темпы работы и дер-
жать на контроле выполнение плановых 
показателей.

Далее прозвучали отчеты вице-премье-
ров и отдельных министров по выполнению 
нацпроектов и госпрограмм по отдельным 
социально-экономическим направлениям. 

(Окончание на 2-й стр.)

ПОДПИСКА-2024

Уважаемые жители 
республики!

УФПС «Почта России» сообщает, что подписная кампа-
ния на 1-е полугодие 2024 года продлена до 13 января 
2024 года.

Если вы еще не 
оформили подписку 
на газеты и журна-
лы, постарайтесь 
сделать это забла-
говременно, ведь 
впереди нас ждет 
череда праздников, 
в ходе подготовки 
к которым может 
не хватить времени, 
чтобы выписать периодику.

Кстати, у вас есть возможность сделать подарок к Ново-
му году своим родным и близким людям – выписать для них 
любимую газету. Предприниматели, меценаты тоже могут 
сделать доброе дело, оформив полугодовую подписку 
на «СО» для социальных, образовательных и культурных 
учреждений, а также адресно – нуждающимся семьям, 
одиноким пожилым людям.

Подписная цена на «СО» на первое полугодие 2024 года 
– 1539 руб. 12 коп. Индекс 53902.  Тариф для льготной 
категории подписчиков – 1183 руб. 32 коп. Индекс 53922. 
Также можно выписать и получать газету на почте. Тариф 
«До востребования» обойдется на 100 руб. дешевле.

Оформить подписку можно в любом отделении Почты 
России, киосках «Ног бон» или у своего почтальона.

Оставайтесь с нами! 
«СО» – это: 
– проверенная информация;
– диалог читателей с властью;
– встречи с интересными людьми;
– творческие проекты;

Урок ведет учитель физики Анна КОДЗАСОВАУрок ведет учитель физики Анна КОДЗАСОВА
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Единогласная 
поддержка
В Москве на площадке Международной 
выставки-форума «Россия» на ВДНХ прошел 
ХХI съезд Всероссийской политической партии 
«Единая Россия». В нем приняли участие более 
1000 человек со всей страны. 

Альбина ШАНАЕВА

Делегацию Северной Осетии возглавил Глава РСО–А, секретарь 
регионального отделения партии Сергей Меняйло. В ее состав вошли 
председатель парламента республики, руководитель региональной 
партийной приемной Таймураз Тускаев, заместитель секретаря реги-
онального отделения партии Марат Едзоев, министр строительства и 
архитектуры республики, избранный делегат съезда, Георгий Атаров. 
В работе съезда также приняли участие сенатор Виталий Назаренко, 
депутаты Госдумы Зураб Макиев и Артур Таймазов.

На форуме обсудили не только основные задачи главной полити-
ческой фракции страны, но и поддержали выдвижение Владимира 
Путина на новый президентский срок. С такой инициативой выступил 
председатель партии Дмитрий Медведев. Голосование делегатов 
проходило в открытом режиме.

К участникам пленарного заседания обратился Президент РФ 
Владимир Путин. Он поблагодарил партию за последовательную под-
держку, отметив, что она для него важна и что с «Единой Россией» 
еще многое предстоит сделать в интересах России.

– Для меня она (поддержка) значима и важна, мы вместе преодоле-
вали испытания, вместе добивались успехов, вместе нам еще очень 
многое предстоит сделать в интересах России, – сказал Владимир 
Путин. 

По словам главы государства, сегодня на каждом лежит колоссаль-
ная ответственность. 

– Перед нами, без всякого преувеличения, – исторические задачи. 
Их масштаб требует объединения усилий, сплоченности всех патрио-
тических сил. Для «Единой России», для наших сторонников, которые 
представляют все наше многонациональное общество, все регионы, 
социальные, профессиональные группы, – это в первую очередь оз-
начает готовность к напряженной работе, к тому, чтобы идти вперед, 
добиваться большего. Вместе со всем народом России отстаивать 
суверенитет, свободу, безопасность России, все то, что дорого нам, – 
нашу историю, культуру, ценности и традиции. Укреплять экономику, 
социальную сферу, научно-технологический потенциал в интересах 
людей, благополучия миллионов российских семей. И, конечно, рабо-
тать на консолидацию общества, – заявил Владимир Путин.

Владимир Путин выразил уверенность в том, что «Единая Россия» 
предлагает и впредь будет предлагать обществу объединительную 
и созидательную повестку, откликаться и реагировать на самые 
востребованные вопросы жизни РФ. Важнейшей задачей он назвал 
повышение всех уровней публичной власти.

Глава государства заявил, что залогом динамичного развития Рос-
сии являются конкуренция, многообразие идей, мнений, открытое 
и честное обсуждение проблем и путей решения. По словам прези-
дента, определять планы на будущее страны необходимо вместе с 
гражданами.

Комментируя решение партии, Сергей Меняйло подчеркнул, что 
«те люди, кому важна независимая и сильная Россия, будущее видят 
только рядом с нашим президентом».

– В это сложное и ответственное время, когда коллективный Запад 
рискнул развязать против нашей страны настоящую агрессию, Влади-
мир Владимирович по-мужски отстаивает безопасность страны, уве-
ренно и принципиально защищает наш суверенитет и право каждого 
гражданина жить в здоровом, безопасном и благополучном обществе. 

Мы знаем, как сейчас нелегко главе нашего государства, но он дол-
жен знать, что в этой борьбе он никогда не останется один. Северная 
Осетия и вся Россия поддерживают президента. Мы продолжим 
делать все, что нужно для развития нашей страны, – сказал Глава 
РСО–А. 

На съезде помимо решений, касающихся президентских выборов, 
прошло плановое обновление состава одного из руководящих пар-
тийных органов – генсовета. В него вошли глава Донецкой Народной 
Республики (ДНР) Денис Пушилин, председатель Народного совета 
ДНР Артем Жога, губернатор Курской области Роман Старовойт. 
Делегаты съезда приняли решение об увеличении состава генсовета 
партии со 170 до 200 человек из-за включения в состав РФ четырех 
новых субъектов.

Кроме того, проведена ротация членов высшего совета, ей подвер-
глись 13 человек. В частности, в состав высшего партийного совета 
введены глава комитета Госдумы по обороне Андрей Картаполов и 
глава Луганской Народной Республики Леонид Пасечник.

В ПАРТИЯХ 
Комментарий от делегата съезда

Мобилизовать здоровые 
силы общества
Заместитель 
председателя 
правительства – 
министр строительства 
и архитектуры Георгий 
АТАРОВ в составе 
делегации Северной 
Осетии принял участие 
в работе XXI съезда 
партии «Единая 
Россия». 

Главным событием съезда было выступление Президента России 
Владимира Путина, в котором он отметил ключевые направления 
развития, стоящие перед страной и партией.  

Комментируя результаты работы съезда, Георгий Атаров, в част-
ности, отметил: 

«Важнейшим итогом съезда стала безусловная партийная поддерж-
ка решения Владимира Путина о выдвижении своей кандидатуры на 
новый президентский срок. В ходе дискуссий на площадках меропри-
ятия было подчеркнуто, что Владимир Владимирович является без-
альтернативным кандидатом на пост главы российского государства. 
У Северо-Осетинского регионального отделения партии впереди 
большая работа – ему предстоит мобилизовать сторонников партии, 
представителей общественных организаций и все здоровые силы в на-
шей республике, став точкой сборки команды президента. Уверен, что 
эта задача под руководством секретаря отделения партии, Главы Се-
верной Осетии Сергея Меняйло будет реализована в полном объеме». 

Говоря о социально-экономических аспектах работы партии, 
Г. Атаров отметил, что вопросы качества жизни людей по-прежнему в 
центре партийного внимания. 

ОБРАЗОВАНИЕ Лекция от председателя парламента

«ТОРОПИТЕСЬ ЗА ЗНАНИЯМИ»
Вместо привычной 
аудитории – зал 
заседаний парламента, 
а в роли лектора 
– руководитель 
законодательного органа 
власти республики. 
Таймураз Ту скаев 
прочитал студентам 
высших учебных 
заведений Северной 
Осетии дисциплину 
«Основы российской 
государственности». 

Фариза ХАДАШЕВА

Спикер рассказал о том, как 
противостоять вызовам времени, к 
чему могут привести противоречия 
и конфликты в сфере социальных 
отношений, о приоритете развития 
образовательных систем в условиях 
новых социально-экономических 
моделей. 

Основной целью преподавания 
данного предмета, как пояснил Тай-
мураз Русланович, является форми-
рование у обучающихся объемных 

знаний, навыков и компетенций, а 
также ценностей, правил и норм пове-
дения, связанных с осознанием при-
надлежности к российскому обще-
ству, развитие чувства патриотизма 
и гражданственности, формирование 
духовно-нравственного и культурного 
фундамента.

Говоря об особенностях историче-
ского пути нашей страны, текущей 
политической конъюнктуре и акту-
альных вызовах времени, председа-

тель парламента привел наглядные 
примеры из истории России, под-
тверждающие: если вызов принят, 
проблема осознана, то всегда нахо-
дятся инструменты для адекватного 
реагирования, принятия необходи-
мых мер. И находятся личности, ко-
торые в сложные периоды времени 
берут на себя ответственность по их 
решению. 

«Вызов, который не принимают, 
на который своевременно не от-
вечают, превращается в угрозу для 

личности, общества и государства. 
Перед вами, студентами, сегодня 
тоже стоят вызовы – состояться как 
специалисты или нет. Итогом обуче-
ния в вузе станет ваша способность 
много работать, учиться, подвергать 
критическому анализу свою деятель-
ность и подходы к образовательному 
процессу. Важно понимать –только 
ежедневный труд позволит вам до-
стичь успеха в профессии. Поэтому 
думайте, прилагайте усилия, дости-

гайте высоких целей. Одна большая 
задача – стать профессионалом в 
своей области, приносить пользу 
обществу расшивается на сотни, 
тысячи мелких задач и вызовов, кото-
рые необходимо решать ежедневно», 
– подчеркнул он.

В рамках лекции Таймураз Тускаев 
рассмотрел содержание и сущность 
чрезвычайных ситуаций социального 
характера, в основе которых лежит 
нарушение равновесия обществен-
ных отношений. 

«Нарушение такого равновесия 
может проявляться в различных 
сферах экономики, политики, меж-
этнических и конфессиональных 
отношений. Всех их объединяет не-
гативный характер, вызывающий се-
рьезные противоречия и конфликты. 
Катализаторами социальной опас-
ности могут быть безработица, кор-
рупция, криминал, массовые беспо-
рядки, акты терроризма, инфляция, 
продовольственные проблемы и со-

циально-бытовая неустроенность», 
–сказал спикер.

Между тем, по мнению руководите-
ля законодательного органа власти, 
социальными опасностями, в отличие 
от техногенных, можно управлять, 
они поддаются прогнозу и зачастую 
субъективны. 

Затрагивая проблемы техноген-
ного характера, которые связаны с 
развитием цифровых технологий и 
искусственного интеллекта, Тайму-
раз Тускаев разобрал со студентами 
понятия «надзорный капитализм» и 
«цифровой феодализм», остановил-
ся на таких угрозах современного 
мира, как кибератака и киберпре-
ступления.

В полуторачасовой лекции нашлось 
время и для вопросов. Аудитория 
интересовалась будущим научных ис-
следований в связи с развитием циф-
ровых технологий, государственными 
программами по борьбе с бедностью 
и как определиться с профессией, 
чтобы потом не жалеть о сделанном 
выборе.

«При выборе карьерного пути не 
ориентируйтесь на престиж, исходи-
те по возможности из своих способ-
ностей и таланта. А уже определив-
шись со специальностью, не позво-
ляйте себе сказать: «Я не угадал». 
Ни одна профессия без вложенного 
труда не дает результат.Не гонитесь 
за статусом и деньгами, торопитесь 
за знаниями и трудом. Поверьте мо-
ему опыту: старания окупятся», – дал 
совет Таймураз Русланович. 

Спросили студенты и о временах, 
проведенных председателем пар-
ламента «сидя за учебниками». За 
примерами далеко ходить не надо, 
последовал ответ, реалии нашего 
времени таковы, что необходимо по-
стоянно обновлять свои знания и на-
выки, быть в курсе новых технологий 
и тенденций. 

«Чуть более месяца назад про-
шел повышение квалификации в 
РАНХиГС по дополнительной про-
фессиональной программе «Методи-
ка преподавания основ российской 
государственности». Прослушал 
курс лекций, выполнил итоговую 
работу, получив соответствующее 
удостоверение. И сегодняшнее наше 
общение, как и допуск преподава-
телей к ведению данной дисципли-
ны, стало возможным только после 
окончания программы повышения 
квалификации. Человек – существо 
социальное, и его яркость определя-
ется объемом знаний, которыми он 
обладает. Будьте яркими, удивляйте, 
созидайте и всегда двигайтесь впе-
ред», – заключил спикер.

ЮБИЛЕЙ Группе «Фидæн» – 25!

Любимцы публики
Группа «Фидæн» («Будущее») из Владикавказа отметила 
свой творческий юбилей большим сольным концертом.

Зарина КАБИСОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

На протяжении 25 лет популярный 
в Северной Осетии и за ее преде-
лами коллектив бережно хранит и 
исполняет всеми любимые осетин-
ские народные песни, обогащая их 
новыми красками. В его составе 
– заслуженные артисты РСО–А 
Артур Чекоев, Валерий Нартиков, 
Асланбек Датиев. 

Солист группы, заслуженный ар-
тист РСО–А Валерий Нартиков от-
метил прекрасный музыкальный 
вкус осетинского слушателя. 

«Наш зритель – самый лучший и 
самый теплый. Всегда стараемся 
его радовать. 25 лет – немалый срок. 
Планы на будущее грандиозные. 

Хотим также помогать молодым 
артистам», – сказал он.

На концерте прозвучали хиты 
осетинского песенного творчества 
в исполнении артистов под вели-
колепный аккомпанемент группы 
«Александровский проспект». Так 
же в репертуаре коллектива автор-
ские, эстрадные, военные, лириче-
ские, русские песни.

Председатель  Парламента 
РСО–А Таймураз Тускаев поздра-
вил «Фи дæн» с 25-летием творче-
ского пути и вручил почетные гра-
моты Парламента РСО–А за заслуги 
в области музыкального искусства, 
многолетнюю плодотворную дея-
тельность.

«Хочу поблагодарить ребят за 
творчество, любовь к своему на-

роду, патриотизм, уважение к 
старшему, любовь к младшему. Мы 
сегодня часто и много говорим о со-
хранении  нашей культуры, истории, 
нравственности. А творческий путь 
«Фидæн» – это именно сохранение 
наших ключевых нравственных 
принципов. Вы на самом деле на-
родные артисты, которые любят и 

знают свой народ, его традиции, и 
все ваше творчество посвящено 
этому. Желаю вам развития, успе-
хов, новых творческих достиже-
ний», – сказал он.

Также Благодарности Парламен-
та РСО–А удостоились участни-
ки группы «Александровский про-
спект». 

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

ТЕМНАЯ СТОРОНА БЕЛОГО ДОМА
Во Владикавказе на ул. Джанаева, 55, 
находится большой пятиэтажный дом 
из белого кирпича. Его знают многие 
жители республики и даже страны. Он 
стоит напротив Центрального рынка 
и дважды попадал в происшедшие 
здесь теракты и объективы телекамер. 
Сегодня весь первый этаж дома занят 
магазинами, кафе и другими мелкими 
предприятиями, и с лицевой стороны 
он производит вполне благополучное 
впечатление. Но оказалось, что есть у 
этого белого дома и обратная – темная 
сторона…

Всеволод РЯЗАНОВ

Об этом «СО» рассказала его жительница, 
мама двоих маленьких детей Марина Кертанова.

– Я живу в доме около двух лет, и все это 
время мы, жильцы, мучаемся от невыносимых 
условий, – почти со слезами на глазах говорит 
Марина. – Подвал постоянно залит нечистотами, 
источает ужасный смрад и является рассадни-
ком комаров и летом, и зимой.

Всеми способами защищаемся от летающих 
паразитов, но они все равно находят лазейки и 
кусают нас. Особенно страдают дети: комары 
огромные, их укусы превращаются в настоящие 
раны.

Куда мы только ни обращались – и в управ-
ляющую компанию «Лидер», и в санитарные 
службы. В управляющей компании первым 
делом ссылаются на большие долги жильцов 
и на этом основании пытаются отказать в про-
ведении аварийных работ.

Тем не менее мы добились того, что УК не-
сколько раз вызывала аварийную службу, и 
рабочие откачивали воду, но вскоре ситуация 
повторялась. А в санитарной службе нам отве-
тили, что обрабатывать подвал химикатами нет 
смысла, пока он не будет осушен.

В общем, мы попали в замкнутый круг, из 
которого не знаем, как выйти! Обратились с 
коллективной жалобой в Госжилнадзор. Со-

трудники Жилнадзора уже были у нас, но пока 
все остается по-прежнему.

Руководитель бывшей управляющей компании 
«Лидер», сменившей название на «Партнер», 
Светлана Токаева рассказала о причинах ком-
мунального коллапса в «доме с комарами».

– Регулярные засоры канализационной систе-
мы происходят по вине жильцов дома, которые 
выбрасывают в нее запрещенные предметы, 
забивающие трубы, – говорит руководитель 
УК. – Во время аварийных работ что только 
рабочие не достают!

Мы неоднократно объясняли жильцам пра-
вила пользования канализацией, пытались 
проводить общедомовые собрания, но все бес-

полезно.  Вскоре после устранения очередного 
засора ситуация повторяется.

Вызов аварийной службы обходится дорого, 
а средства на это с жильцов мы собрать не 
можем. Процент сбора платежей за техобслу-
живание в этом доме едва превышает треть от 
суммы начислений, а совокупный долг жильцов 
достиг 1,8 млн руб.

Материалы на взыскание долгов мы передали 
в суды, потому что иначе увеличить сборы не 
получается.

В чем совпадают позиции законопослушных 
жильцов дома и сотрудников управляющей 
компании, так это в объяснении причин неадек-
ватного поведения ряда обитателей дома. По 
их общему мнению, большое число квартир в 
доме сдается приезжим, которые не следят за 
порядком и нарушают элементарные правила 
пользования санитарной системой дома.

И их соседи, и сотрудники УК заявляют, что 
не в состоянии повлиять на поведение трудовых 
мигрантов и собственников занимаемых ими 
квартир, а потому проблемы с засорами, зато-
плением подвала нечистотами и неплатежами 
за техобслуживание продолжаются, и конца 
этому не видно.

ОТ РЕДАКЦИИ: 
«СО» рассчитывает в ближайшее время 

получить ответы АМС Владикавказа, а также 
Госжилнадзора республики с вариантами 
разрешения данной ситуации, которая на-
верняка типична и для многих других домов 
города. Надеемся, она также заинтересует 
депутатов, надзорные, правоохранительные 
и налоговые органы.

Ïðåäíîâîãîäíèå 
èòîãè

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
По некоторым позициям годовые 

целевые показатели уже достигнуты, 
рост других быстро возрастает, так 
как происходит финальное финанси-
рование выполненных работ.

Среди других вопросов совеща-
ния были рассмотрены прохождение 
отопительного сезона, выполнение 
программы по повышению уровня 
финансовой доступности в отдален-
ных селах и строительно-монтажных 
работ на важных социальных объек-
тах, осуществление контроля цен на 
социально важные продукты питания 
в сетевой розничной торговле.

По последнему вопросу было от-
мечено, что ритейлеры соблюдают 
условия договоренностей с властью 
о нулевой наценке на большую группу 
утвержденных товаров. Комментируя 
ситуацию, Борис Джанаев подчер-
кнул, что задача власти – не допу-
стить резкого скачка цен.

Также премьер-министр прокон-
тролировал ход разработки госу-
дарственной стратегии по работе с 
казачеством на 2024 г., подготов-
ку новогодних праздничных меро-
приятий – Елки главы республики 
и «Елки желаний», работу центров 
социализации молодежи, проведе-
ние месячника по уборке территории 
республики. Было отмечено, что из 69 
нелегальных свалок местные власти 
больше чем за месяц ликвидировали 
только 49.

Хорошими новостями стало завер-
шение работы по подготовке 126 зе-
мельных участков для их выделения 
многодетным семьям, а также пере-
выполнение районами республики 
планов по сбору арендной платы за 
земли сельхозназначения.

Правда, перевыполнение достиг-
нуто за счет отдельных районов, а в 
некоторых, напротив, годовой уро-
вень выполнен пока лишь на 80 с не-
большим процентов. Борис Джанаев 
поручил провести анализ ситуации и 
причин отставания.

Большую и нужную работу прово-
дят районные центры социального 
обслуживания. Надомными услугами 
охвачены 7,4 тыс. жителей республи-
ки, а 6 центров осуществляют долго-
временный уход за 200 немощными 
гражданами. Выплаты детских посо-
бий осуществляются по графику и в 
полном объеме.

Отдельно премьер остановился на 
развитии туристического бизнеса и 
распорядился усилить работу по про-
движению проекта «Солнечный пояс 
Алании».

В фокусе внимания правительства 
остаются строительство объездной 
дороги в с. Мичурино и объектов в 
других муниципальных образованиях. 
В частности, во Владикавказе завер-
шена выплата владельцам жилья в 
районе моста на ул. Мамсурова и идет 
оформление документов на передачу 
территории органам власти для за-
вершения этого долгостроя.

Также завершена работа по созда-
нию мастер-плана развития столицы 
республики. После внесения в него 
замечаний городской властью и пра-
вительством проект направлен на 
окончательную доработку в органи-
зацию Дом.РФ.

В Моздоке приступают к строи-
тельству питомника для бездомных 
животных, которое должно быть за-
вершено до конца этого года. А в 
Дигоре и Ардоне идет подготовка 
к созданию проектно-сметной до-
кументации по благоустройству этих 
городов в наступающем году. Такая 
же работа ведется и по историческо-
му месту – с. Нару.

В завершение совещания Борис 
Джанаев еще раз напомнил членам 
правительства и руководителям ве-
домств о необходимости усилить 
работу по выполнению намеченных 
показателей в оставшиеся до конца 
года дни.
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ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 
  1-КОМ. КВ.  общ. пл. 25 м2 в 

общем дворе на ул. К. Хетагуро-
ва (р-н Осетинской церкви), вся 
инфраструктура в шаговой до-
ступности, набережная, школа, 
садик, пр. Мира  и т. д., докумен-
ты готовы к сделке – 1,7 млн руб. 
Тел. 8-989-035-86-88.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 
33 м2 (еврорем., мебель, быт. 
техника) на 2 эт. 14-эт. мо-
нолит. дома в г. Москве (р-н 
станций метро «Коммунарка» 
и «Теплый стан») – 9,2 млн руб. 
Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 30 
м2 на 1 эт. 5-эт. пан. дома на ул. 
Московской – 3 млн 600 тыс. руб. 
Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 45 
м2 на 2 эт. 7-эт. кирп. дома на ул. 
З. Магкаева – 3,7 млн руб. Тел.: 
91-45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 52 
м2 (лифт, лоджия) на 4 эт. 6-эт. 
кирп. дома на ул. Курсантов ки-
ровцев (р-н паспорт. виз. службы 
на ул. Весенней) – 4,3 млн руб. 
Тел.: 91-45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 38 
м2 (новостр., после ремонта ни-
кто не жил) на 5 эт. 5-эт. кирп. 
дома  + мансарда + подвал на ул. 
Хадарцева, 37 – 3,8 млн руб. Тел.: 
91-45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 76 
м2 на 7 эт. 9-эт. дома на ул. З. 
Магкаева – 5,3 млн руб. Тел.: 91-
45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 45 
м2 на 3 эт. 9-эт. кирп. дома на пр. 
Коста (р-н СОШ № 36 и № 7) – 4,2 
млн руб. Тел.: 91-45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 70 
м2 на 10 эт. 10-эт. дома на углу 
ул. А. Кесаева/Весенней – 3,9 млн 
руб. Тел.: 91-45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 76 
м2 (новостр., закр. двор, инд. ото-
плен.) на 8 эт. 8-эт. кирп. дома  на 
ул. Кырджалийской – 8 млн руб. 
Тел.: 91-45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 56 
м2 (новостр., ремонт) в г. Бесла-
не – 3,5 млн руб. Тел.: 91-45-02; 
95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 60 
м2 (новостр., после рем., никто 
не жил, большая лоджия) на 3 эт. 
5-эт. кирп. дома в г. Беслане – 3 
млн 200 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 95 
м2 на 3 эт. 10-эт. кирп. дома на 
ул. З. Магкаева (дом сдан) – 6 
млн 600 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
97-04-32. 

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 
50 м2 на 5 эт. 9-эт. пан. дома на 
ул. Пушкинской (р-н ресторана 
«Лес») – 5 млн 300 тыс. руб. Тел.: 
91-45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 46 
м2 (еврорем., закр. двор, 2 бал-
кона) на 4 эт. 5-эт. кирп. дома на 
углу ул. Джанаева/Ростовской – 5 
млн 700 тыс. руб. Торг. Тел.: 91-
45-02; 97-04-32.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 103 
м2 (новостр., дом сдан) на 5 эт. 
5-эт. кирп. дома в с. Михайлов-
ском – 4 млн руб.  Тел.: 91-45-02; 
97-04-32.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 70 
м2 на 3 эт. 5-эт. дома на ул. Куй-
бышева (р-н в/г «Хольцманн») – 6 
млн 500 тыс. руб., или МЕНЯЮ на 
1- или 2-КОМ. КВ. с допл. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 100 
м2 (новостройка) на 3 эт. 10-эт. 
дома  на ул. А. Кесаева (р-н маг. 
«Декор»). Цена догов. Тел.: 91-
45-02, 97-04-32.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 70 
м2 (инд. отоплен.) на 2 эт. 5-эт. 
кирп. дома на пр. Коста (р-н Ар-
хонского пер.) – 5,9 млн руб. Тел.: 
91-45-02; 95-51-03. 

  СРОЧНО! 4-КОМ. КВ. пл. 120 
м2 (ремонт, гараж) на 2 эт. 5-эт. 
кирп. дома в г. Беслане на ул. 
Суворова – 6,5 млн руб. Тел.: 91-
45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! 5-КОМ. КВ. пл. 140 
м2 (отдельный вход, ремонт) на 1 
эт. 5-эт. кирп. дома  в г. Бесла-
не – 6,5 млн руб. Тел.: 91-45-02; 
95-51-03.

 ÄÎÌÀ 
  ДОМ ИЗ 4 КОМН. жил. пл. 120 

м2 (общ. двор на 3-х хоз., все уд., 
паркет, две ванны, две кухни, з/у 
с фрукт. дерев.) в центре (р-н фи-
лармонии и ГГАУ) – 6,5 млн руб. 
Тел.: 53-84-18, 8-961-822-58-35.

  НОВЫЙ КИРП. ДОМ пл. 
160 м2 (бельэтаж, з/у 10 сот., 
капитальный гараж, навес, са-
рай, кап. рем., отопление, газ, 
вода, эл-во) в станице Архон-
ской на ул. Петра I, 50. Цена 
догов. Тел. 8-928-065-36-38.

  СРОЧНО! КАПИТ. ДОМ пл. 
100 м2 + з/у 10 сот. в г. Беслане 
– 10 млн руб. Тел.: 91-45-02; 95-
51-03.

  СРОЧНО! КАПИТ. ДОМ пл. 
100 м2 на з/у 28 сот. (все уд.) в 
с. Карман-Синдзикау – 4,9 млн 
руб. Рассм. варианты. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! ДОМ пл. 100 м2 (з/у 
150 м2, готовый бизнес) в пос. 
В. Фиагдоне (р-н рест. «Роза ве-
тров») – 9 млн руб. Торг. Рассм. 
вар. ОБМЕНА. Тел.: 91-45-02, 97-
04-32.

  СРОЧНО! КАПИТ. КИРП. 
ДОМ пл. 130 м2 + з/у 10 сот. в г. 
Ардоне – 10,8 млн руб. Тел.: 95-
51-03, 91-45-02.

  СРОЧНО! НОВЫЙ ДОМ пл. 
100 м2 в СНО «Учитель» (р-н ден-
дрария и канатной дороги) – 5 
млн 500 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  АДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ДВУХУРОВНЕВОЕ ЗДАНИЕ 
пл. 140 м2, выс. потолков 4,5 
м, оборудован, все коммуника-
ции, новый ремонт на ул. Боро-
динской, 18. Возможна СДАЧА 
В ДОЛГОСРОЧНУЮ АРЕНДУ. 
Тел. 8-905-412-63-79.

  СРОЧНО! З/У с фундаментом 
(все коммуникации, огорожен) 
в СНО «Учитель» – 5,5 млн руб.  
Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! З/У 10,5 СОТ. с фун-
даментом пл. 105 м2 (все комму-
никации) в пос. В. Фиагдоне – 4 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! З/У 6 СОТ. (все ком-
муникации, приватиз.) в тов-ве 
«Рухс» – 4 млн 300 тыс. руб. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! ДЕЙСТВУЮЩИЙ 
САЛОН КРАСОТЫ «Миледи» пл. 
187 м2 на ул. Морских пехотинцев 
(р-н Сбербанка) – 18 млн  руб. 
Рассмотр. варианты. Торг. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03. 

  СРОЧНО! ОБОРУДОВАН-
НЫЙ САЛОН КРАСОТЫ на ул. 
А. Кесаева (р-н рынка «Алан») – 7 
млн 600 тыс. руб. Торг. Тел.: 91-
45-02, 95-51-03.

  СРОЧНО! НЕЖИЛОЕ ПОМЕ-
ЩЕНИЕ пл. 100 м2 (еврорем.) в 
р-не рынка «Викалина» – 11 млн 
руб. Тел.: 97-04-32, 91-45-02.

  СРОЧНО! НЕЖИЛОЕ ПО-
МЕЩЕНИЕ магазин «Умные иг-
рушки» пл. 222 м2 – 18 млн  руб. 
Возм. варианты. Тел.: 91-45-02, 
95-51-03. 

  СРОЧНО! ПРИВАТИЗ. КИР-
ПИЧНЫЙ ГАРАЖ пл. 20 м2 и 
ПРИВАТ. З/У пл. 24 м2 на углу 
ул. Лермонтова/М. Горького – 900 
тыс. руб. Торг. Тел.: 91-45-02, 95-
51-03.

  СРОЧНО! З/У 6,7 СОТ. + ГА-
РАЖ в СНО «Иристон» на ул. 
Центральной (недалеко от прав-
ления (заезд с пр. Коста) – 5 млн 
500 тыс. руб. Тел.: 91-45-02, 97-
04-32.

  СРОЧНО! З/У 6 СОТ. в СНО 
«Локомотив» в пос. Заводском 
(все коммуникации, близко к до-
роге) – 1 млн 350 тыс. руб. Тел.: 
91-45-02; 95-51-03.

  СРОЧНО! ПРИВАТ. З/У 20 
СОТ. в с. Кобане в р-не рестора-
на «Карусель». Цена одной сотки 
– 400 тыс. руб. Тел.: 91-45-02; 95-
51-03.

  СРОЧНО! ПРИВАТ. З/У 5 
СОТ. в СНО «Хурзарин» – 1,3 млн 
руб. Тел.: 95-51-03, 91-45-02.

  СРОЧНО! ЗЕМ. УЧ. 30 ГЕК-
ТАРОВ в ст. Николаевской Ди-
горского р-на – 15 млн руб. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03.

  СРОЧНО! З/У 21 СОТ. в 
г. Алагире на ул. Рамонова – 6 
млн руб. Тел.: 91-45-02, 95-51-03.

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ в 
с. Верхнем Згиде, в живопис-
ном р-не Республики Северная 
Осетия – Алания. Выгодное 
вложение под развитие туриз-
ма, либо для дачного отдыха, с 
шикарным видом на горы! Тел. 
8-905-488-15-20.

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ в 
с. Суадаге, Цаликово, г. Алаги-
ре. Тел. 8-989-035-86-88.

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ в 
горных живописных районах 
Республики Северная Осетия: 
Нузал, Архон, Верхний Мизур, 
Цей, Дзуарикау, Верхняя Сани-
ба, Верхний Фиагдон, Верхний 
Згид и т. д. Выгодное вложе-
ние под развитие туризма. Тел. 
8-989-035-86-88.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ОПТОМ И В РОЗНИЦУ  ОТ-
БОРНЫЕ ЯБЛОКИ СОРТОВ: 
«ФЛОРИНА», «КАНДИЛЬ-СИ-
НАП», «МОДИ», выращенные 
на берегу реки Урух, без хими-
катов (цена от 30 до 50 руб./
кг). Тару иметь с собой. Обр.: 
ул. Левченко, 23 (р-н Детской 
больницы), тел.: 8-988-873-68-
98, 52-52-99.

  ЛЕКСАН-«ПОЛИГАЛЬ-ТЕ-
ПЛИЦЫ-ПРОФНАСТИЛ-МЕ-
ТАЛЛОЧЕРЕПИЦА». ЖЕСТЯ-

НЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ 
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, в том 
числе водостойкие; КАФЕЛЬ-
КЕРАМОГРАНИТ (ликвидация 
товара – цена от 300 руб./м2); 
МРАМОРНУЮ КРОШКУ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: ул. 
Х. Мамсурова, 60, маг. «Лексан» 
(р-н спорткомплекса «Юность»), 
тел.: 51-37-37, 8-928-861-54-02, 
8-989-133-50-51.

  ЦЕМЕНТ (Волгоград) – 550 
руб./меш. (50 кг). Обр.: ул. 
1-я Промышленная, 1-б. Тел.: 
8-928-939-31-12.

ÎÄÅÆÄÀ

КУПЛЮ 
  СРОЧНО! ЗЕМЕЛЬНЫЙ 

УЧАСТОК в черте г. Влади-
кавказа под застройку МНО-
ГОЭТАЖНОГО ДОМА. Тел.: 
91-45-02, 95-51-03.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-
дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32. 

  СРОЧНО! З/У в пос. Верхнем 
Фиагдоне. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32.

  СРОЧНО! З/У в садовод. тов-
ве во Владикавказе. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32. 

  1-КОМ. КВ. во вторичном 
фонде с ремонтом, пл. от 35 м2 
во Владикавказе – от 3 до 3,5 
млн руб. Наличный расчет. Рас-
смотрим разные р-ны. Тел. 8-905-
488-15-20. 

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32.

СДАЮ 
  2-КОМ. КВ. (все уд., мебель, 

бытовая техника) на ул. Галков-
ского (жел. семейной паре). Тел. 
8-928-065-09-75.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по гра-

ждан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. 
Некрасова, 2, тел. 8-918-826-41-
39.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
91-90-05, 8-918-821-90-05, 8-918-
821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с га-
рантией. УСТАНОВКА ЦИФРО-
ВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АНТЕНН 
«ТРИКОЛОР HD», «НТВ плюс». 
Тел.: 8-903-484-40-58, 97-14-62, 
8-918-827-14-62.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ: РЕМОНТ 
ШКАФОВ-КУПЕ, КРОВАТЕЙ; 
ЗАМЕНА САЛАЗОК НА КОМО-
ДЕ; МЕЛКИЙ РЕМОНТ ДИВА-
НОВ на дому у заказчика. Тел. 
8-928-928-77-00.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, в том 
числе офисных и  ТАБУРЕ-
ТОВ. Тел. 8-919-428-64-62.

  НАСТРОЙКА ДУХОВОК 
ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ И ГАЗОВЫХ 
ПЛИТ любой сложности, в том 
числе встроенных, под быструю 
выпечку осетинских пирогов. 
Гарантия. Тел.: 8-918-827-36-36, 
97-36-36. 

  УКЛАДКА КАФЕЛЯ НА-
ПОЛЬНОГО, ДЕМОНТАЖ, 
ЛЕКСАН любой сложности. 
Тел. 8-906-188-82-23.

 

  САНТЕХНИКА: ОТОПЛЕНИЕ, 
УСТАНОВКА КОТЛОВ (НА-
ПОЛЬНЫЙ, СТЕНОВОЙ), РА-
ДИАТОРОВ, ВАНН, РАКОВИН, 
УНИТАЗОВ; ЗАМЕНА СТОЯ-
КОВ, КАНАЛИЗАЦ. и др. работы. 
Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия 
качества. Бесплатная кон-
сультация. Тел.: 92-41-89, 
8-905-489-32-33.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, 
в т. ч. и мелкий ремонт. Тел.: 
8-918-823-46-17, 93-46-17.

 РАЗНОЕ 
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами. ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гарант. Тел. 
8-919-420-47-95.

  ПЕПЛОБЛОКИ 
высокого качест-
ва. Цены: упако-
ванные – 32,5 р., 
россыпь  30 р., 
оптовикам скид-
ка. Обр.: КБР, с. 
Хатуей (Старый 
Урух), тел. 8-962-
772-29-01.

НАСТАВНИЧЕСТВО    В Управлении ФНС России по Республике Северная Осетия – Алания 
состоялось заседание Совета менторов

А У ВАС ЕСТЬ МЕНТОР?
В Управлении Федеральной налоговой службы по Республике Северная Осетия – Алания по инициативе 
руководителя управления Т. ТАЙМАЗОВА и Совета менторов управления в рамках проведения работы по 
наставничеству и реализации мероприятий кадрового проекта «Ментор ФНС России» состоялась встреча члена 
Совета менторов ФНС России Александра ТКАЧЕНКО с молодыми сотрудниками управления со стажем работы до 
3-х лет. 

Александр ТОРИН, 
член общественного совета 
Управления ФНС по РСО–А

В мероприятии приняли участие 
члены Совета менторов Управления 
Федеральной налоговой службы по 
Республике Северная Осетия – Ала-
ния, созданного по инициативе руко-
водителя управления  Т. Таймазова. 
Со вступительным словом  к участни-
кам встречи обратился председатель 
Совета менторов  Управления ФНС 
России по РСО–А К. Дзалаев. 

О задачах и функциях ново-
го кадрового проекта  «Ментор 
ФНС России» подробно рассказал 
А. Ткаченко. Главная цель проекта – 
содействие молодым специалистам в 

профессиональном развитии, расши-
рении навыков и знаний. Он отметил, 
что менторство предполагает работу 
экспертов, которые будут помогать 
развиваться молодым сотрудникам, 
оказывать необходимую профессио-
нальную помощь, а также поддержку 
и рекомендации в случае возникно-
вения сложных жизненных ситуаций.

Проект «Ментор ФНС России» 
стартовал в 2020 году для формиро-
вания культуры преемственности в 
налоговых органах.

Участники мероприятия с инте-
ресом выслушали докладчика, об-
менялись мнениями и вопросами по 
обсуждаемой теме.

Советом менторов Управления 
ФНС России по РСО–А с учетом по-
ступивших предложений и пожеланий 
будет скорректирован план работы  
на 2024 год.

ВОСПИТАНИЕ    Детство – ответственный этап в становлении личности и ее нравственной 
сферы

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА…
Нравственным ценностям и патриотизму надо учить детей с самого детства. Именно в этом возрасте они начинают 
понимать, что такое хорошо, а что такое плохо; как важно любить своих родителей и свой дом; что учеба – это 
дорога в удивительный мир знаний…

Альбина ДЗУГАЕВА, 
Залина ПУХОВА, 
воспитатели детского 
сада № 5 г. Беслана

Патриотическое воспита-
ние в детском саду – это ком-
плекс мероприятий граждан-
ской направленности, спо-
собствующих формированию 
единых ценностей у ребенка 
и его семьи. И оно является 
одним из приоритетных на-
правлений воспитательной 
системы современных обра-
зовательных организаций. 

Детство – ответственный 
этап в становлении личности 
и ее нравственной сферы. 
Осознавая новые стандарты, 
мы, педагоги детского сада 
№ 5 г. Беслана, ставим перед 
собой важные задачи: воспи-
тываем в своих подопечных 
любовь и трепетное отноше-
ние к ценностям семьи, дет-
ского сада, родного города. 
Формируем в них желание 
участвовать в общественных 
мероприятиях, направленных 
на благоустройство своего 
двора, территории группы, 
улиц родного города. Учим 
заботливому отношению к 
родным и близким людям, 
младшим сверстникам и стар-
шему поколению. Воспитыва-
ем уважение к разным про-
фессиям, развиваем интерес 
к традициям родного края. А 

еще формируем трепетное 
отношение к природе, к окру-
жающему нас миру. 

Особое внимание уделяем 
символике Российского го-
сударства, ее значению для 
народа и страны. Рассказы-

ваем детишкам о разных до-
стижениях, воспитываем гор-
дость за россиян, добившихся 
успехов в разных областях 
деятельности: сельском хо-
зяйстве, науке, спорте, куль-
туре, образовании.

В нынешних сложных усло-
виях важно воспитывать чув-
ства добра и уважения по от-
ношению к другим народам, 
их культуре, традициям. Мы 
у себя все эти направления 
с успехом реализуем. Прово-

дим экскурсии, разрабатыва-
ем проекты. 

Безусловно, в детском саду 
работа должна строиться в 
тесной связи с семьей, со-
циумом. Ведь именно от ми-
ровоззрения взрослых, их 
жизненной позиции, ярких 
наглядных примеров зависит 
точность усвоения ребенком 
своей роли в жизни и разви-
тии Родины. Малыш быстрее 
включится в добрые дела для 
своей семьи, детского сада, 
друзей, города. Он поймет, 
что является тем маленьким 
кирпичиком в строительст-
ве мира, порядка, процвета-
ния Отечества, без которого 
просто нельзя обойтись. Что 
необходимо чтить свою исто-
рию…

А лучшее средство для 
этого – праздники и развле-
чения, которые ежегодно 
проводятся в нашем детском 
саду. Они всегда сопрово-
ждаются хорошей музыкой, 
интересной сюжетной игрой, 
различными сюрпризами. 
Огромную роль в формирова-
нии патриотических чувств 
детей играют совместные с 
родителями экскурсии к па-
мятникам павшим воинам с 
возложением цветов. Имен-
но так – на личном приме-
ре, наглядно можно научить 
малышей любить Родину, 
быть активными, добрыми и 
чуткими.

  НОРКОВЫЙ 
П О Л У Ш У Б О К 
разм. 56–58, в 
отл. сост.; носи-
ли всего 2 сезо-
на – 30 тыс. руб. 
Тел. 8-988-870-
67-26. 

По вопросам размещения рекламы и платных 
объявлений обращайтесь по телефонам: 

25-93-72, 25-11-18.

ДАТА    День работников ЗАГСа

В основе профессии – любовь к людям
В понедельник в нашей стране свой профессиональный праздник отметили работники ЗАГСов. Эти специалисты 
появляются в жизни каждого человека с 18 декабря 1917 года, когда  был подписан Декрет «О гражданском 
браке, о детях и о ведении книг актов состояния». 

Залина ГУБУРОВА

С тех самых пор вся наша жизнь предстает 
самыми значимыми вехами перед работниками 
органов ЗАГСа, где производятся записи актов 
гражданского состояния: рождение, смерть, брак, 
расторжение брака, усыновление, установление 
отцовства и перемена имени. Все они закреплены 
законодательством, и одна из главных задач, ко-
торые стоят перед органами ЗАГСа, – защита прав 
и законных интересов граждан.

Одним словом, ЗАГС – это учреждение, мимо 
которого в своей жизни не проходит ни один 
человек.

«СО» удалось пообщаться с Зариной Мрыко-
вой, начальником отдела ЗАГС Пригородного 
района Управления ЗАГС РСО–А. «Если привести 
данные статистики, то за 9 месяцев 2023 года мы 
зарегистрировали всего 1202 акта гражданского 

состояния: 212 – о рождении, 76 – о браке, 109 – об 
установлении отцовства, 65 – о перемене имени, 
1 – об усыновлении. Наиболее частой причиной 
перемены имени является желание носить другую 
фамилию, имя, отчество. Часто женщины хотят 

вернуть добрачную фамилию, носить фамилию 
матери. Среди новорожденных – 110 мальчиков и 
102 девочки, 3 двойни. Наиболее часто мальчики 
нарекались именами Арсамаг, Алан, Барсаг; де-
вочки – Анна, София, Вероника», – делится Зарина 
Харитоновна.

Начальник отдела отмечает, что в основе про-
фессии работника ЗАГСа лежит любовь к людям.  
«Отрадно, когда они приходят на прием счастли-
вые, влюбленные, трепетно относящиеся друг к 
другу, планирующие брак и совместную жизнь. 
Хочется, чтобы счастливых историй было боль-
ше! Я люблю свою работу за то, что она приносит 
пользу людям. Пользуясь случаем, от всей души 
поздравляю с профессиональным праздником 
руководителя Управления записи актов граждан-
ского состояния Аллу Таймуразовну Канукову и 
всех своих коллег. Желаю ей здоровья, радости, 
счастья, процветания!» 
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По вопросам размещения 
рекламы и платных объявлений 
обращайтесь по телефонам: 

25-11-18, 25-93-72

В КОНЦЕ НОМЕРА

ÑËÓÆÁÀ 
ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на 
военную службу по 
контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 
40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жи-
лищное обеспечение, 
полный социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.
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24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.

Доставка ритуальных 
принадлежностей. Катафалк. 

Дудук. Оркестр

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

ТРЕБУЕТСЯТРЕБУЕТСЯ

УБОРЩИЦА 
В МАГАЗИН

Оплата – 1700 руб. за смену. 
Тел. 8-928-038-44-48.

Сельхозмагазин «Бавария» предлагает:
  КАРТОФЕЛЬ 
  СОЛОД 
  ОТХОДЫ СОЛОДА
  КУКУРУЗУ
  ПШЕНИЦУ
  ЗЕРНОВЫЕ 
  КОМБИКОРМА

Приобретайте по очень выгодным ценам по адресу: 
г. ВЛАДИКАВКАЗ, УЛ. ТЕЛЬМАНА, 45.

А

ТРЕБУЮТСЯ
ÂÎÄÈÒÅËÈ 

ÊÀÒÅÃÎÐÈÈ «Ä»
на городские и междугородные 
пассажирские перевозки.
Зарплата от 25 000 руб.
ТЕЛ. 8-918-828-98-87.

Выездное обслуживание 
траурных мероприятий:

► ПАЛАТКИ, ШАТРЫ
► КУСАРТТАГ     
► РЕСТОРАННОЕ 
    КАЧЕСТВО
► СТЕКЛЯННАЯ ПОСУДА
► НИЗКИЕ ЦЕНЫ.

Тел. 94-86-68, 
ул. Шмулевича, 16.

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

ОРГАНИЗАЦИИ
ТРЕБУЕТСЯ

ОХРАННИК 
(в п. Заводской).

ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

ООО
«ДигЗИВ-БЛ»
РЕАЛИЗУЕТ:РЕАЛИЗУЕТ:

   МАЛЬТОЗНУЮ
     ПАТОКУ

  С О Л О Д  П Ш Е -
НИЧНЫЙ

  СОЛОД ЯЧМЕН-
НЫЙ

ВЫСТАВКА     За 22 года сотрудничества Федора ФЕДОСЕЕВА с редакцией газеты 
«Социалистическая Осетия» были опубликованы его 400 фотографий

Сквозь призму времен и поколений
Субботним утром в Музее истории Владикавказа собралась городская интеллигенция. Повод самый 
приятный – открытие выставки «Владикавказ. Связь поколений в фотоискусстве Федосеевых». По 
сути, и дед-фронтовик Федор Степанович, и его внук Сергей Федорович, заведующий отделом научно-
технических разработок и внедрений НПК «Юг-Цветметавтоматика» – фотолетописцы столицы Северной 
Осетии. Их работы – бесценные документы, хранящие в себе не только события, но и дух, атмосферу 
нашего города.  

Тамара БУНТУРИ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

В небольшом холле музея раз-
местились 35 черно-белых фото-
графий, 30 из них– Федора Федо-
сеева.  Вокзальная площадь 1964 
года – приезд во Владикавказ 
Никиты Хрущева, проспект Мира 
– все перекопано, масса народа – 
идет реконструкция. Композиция 
1964 года называется «Успеть бы 
к Первомаю». Впрочем,  вот и сам 
Первомай, демонстрация, даже 
макет «Авроры» несут люди – это 
уже 1967 год… А еще много лич-
ных фото из  альбомов, которые 
в любой семье, где они сохрани-
лись, домочадцы перелистывают 
бережно, понимая их ценность, а 
точнее, бесценность, ведь это уже 
навсегда ушедшая история семьи, 
города, страны. Есть и «орудия 
производства» – старые фотоап-
параты, объективы, пленки, коро-
бочки для хранения пленок – все 
предметы из коллекции Сергея 
Федосеева, который при разго-
воре с корреспондентом «СО» в 
очередной раз озвучивает идею 
создания музея фотографии. 

Внимание, а теперь очень важ-
ная информация для редакции 

газеты «Северная Осетия» и ее 
читателей. Федор Степанович 
Федосеев с 1961 по 1983 год был 
общественным фотокорреспон-
дентом главной республиканской 
газеты, снимал фото по заданию 

редактората. Ему вручили удо-
стоверение № 1 общественного 
корреспондента «СО». Также он 
публиковал свои работы в газете 
«Рёстдзинад» («Правда»), мо-
сковской прессе. Ими интересова-
лись и редакции зарубежных СМИ. 

Выставку торжественно от-
крыла директор музея Елена Га-
боева. Она поблагодарила всю 
творческую команду, которой 
удалось воплотить в жизнь такой 
замечательный проект, и отмети-
ла, что эта выставка – финальная 
в этом году. Она же дает старт и 
следующему году, который очень 
богат на юбилеи. «Федор Степа-
нович Федосеев в преддверии 
1984 года, юбилейного для города, 
сказал, что ему очень приятно 
быть летописцем Владикавказа, 
вот теперь мы – на пороге друго-
го юбилея, 2024 года. А работы 
Федора Степановича опять будут 
рассказывать о нашем городе, о 
его людях и событиях», – отме-
тила она. 

«Идея создания этой выставки 
родилась примерно год назад, ког-
да мы обсуждали план деятель-
ности регионального отделения 
Российского фонда культуры, 
– сказал председатель регио-
нального отделения ООГО «Рос-

сийский фонд культуры» РСО–А, 
исполнительный директор НКОО 
«Московская осетинская община» 
Казбек Таутиев, – 2024 год богат 
на юбилеи. Это и 100-летие обра-
зования автономии, и 250-летие 
присоединения Осетии к России, 

и 240-летие города Владикавказа, 
и 120-летие владикавказского 
трамвая, эту дату мы отметим 
особо, и т.д. И вот родилась такая 
идея – показать работы Федора 
Федосеева, человека, который 
приехал из другого региона и всей 
душой полюбил наш город. На вы-
ставке представлена только не-
большая часть того богатейшего 
материала, которую сохранил его 
внук Сергей Федорович». 

Также уже издан каталог, кото-
рый насчитывает 250 фотографий 
– сигнальные экземпляры были 
продемонстрированы на откры-
тии. Когда поступит весь тираж, 
он будет передан образователь-
ным и культурным учреждениям, 
библиотекам. 

Необходимо отметить, что вы-
ставка проходит в рамках куль-
турно-краеведческого проекта 
«Осетия – взгляд в будущее», 
который реализуется по иници-
ативе регионального отделения 
ООГО «Российский фонд куль-
туры» РСО–А, общественного 
движения «За наш Владикавказ!» 
при поддержке Московской осе-
тинской общины. 

Теплая и дружеская атмосфера 
мероприятия располагала к воспо-
минаниям.  Руководитель пресс-
службы Комитета по транспорту и 
дорожной инфраструктуре Север-
ной Осетии Николай Песьяков, 
проживающий во Владикавказе 
с 1949 года, увидел на фото дом, 
где когда-то жила его первая лю-
бовь Татьяна Гаркуша, и вспом-
нил, что ее отец публиковался 
в «Социалистической Осетии» 
под фамилией Греков. Декан 
факультета журналистики СОГУ 
им. К.Л. Хетагурова Фатима Хаба-
лова подчеркнула уникальность 
и значимость выставки, поблаго-
дарив Российский фонд культуры 
за дорогой подарок – комплект 
литературы, который пополнил 
библиографическую коллекцию 
нашей республики. 

СПОРТ

Воля к победе
В состоявшемся в Краснодарском крае открытом турнире по тхэквондо (версия ВТФ) 
на призы фонда Олега Дерипаски воспитанники Карджинской спортивной школы 
единоборств имени Г. К. Брциева завоевали золотые и серебряные медали.

А. КУБАЛОВ

Состязания, проходившие в спорт-
комплексе «Лидер» станицы Архан-
гельской Тихорецкого района, собрали 
около 350 спортсменов из Южного и 
Северо-Кавказского федеральных 
округов. Ученики обладателя черного 
пояса Аслана Ходова, выступавшие 
в составе сборной команды Северной 
Осетии, к этим важным и ответствен-
ным межрегиональным соревнованиям 
готовились активно. 

По итогам турнира первое место сре-
ди спортсменов 2014–2015 гг.р. заняла 
Эмилия Качмазова (в/к 41 кг), в юно-
шеской возрастной категории 2009–
2011 гг.р. победу одержали Аминат 
Мисикова (в/к 55 кг) и Азамат Ходов 
(в/к 61 кг), среди юниоров  2006–2008 
гг.р. лучшими стали Давид Бесаев (в/к 
55 кг) и Александр Карташов (в/к 63 
кг). На вторую ступень пьедестала в 

юниорской категории взошли Динара 
Гугкаева (в/к 55 кг), Артем Величко 
(в/к 59 кг) и Анна Моргоева (в/к 63 кг).

Такой достойный результат – не 
счастливый случай и не везение, а 
плод колоссальной работы и огромно-

го стремления к успеху. Именно это в 
очередной раз доказали карджинские 
тхэквондисты. Каждый из них провел 
по несколько поединков, показав 
хороший бой и незаурядную волю к 
победе.

После ливня. Остановка трамвая «Железнодорожный вокзал». После ливня. Остановка трамвая «Железнодорожный вокзал». 
1960-е годы.  Фото Ф.С. Федосеева.1960-е годы.  Фото Ф.С. Федосеева.

После церемонии награжденияПосле церемонии награждения

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ    Сегодня, 19 декабря, состоится 
очередной концерт из серии «Лариса Гергиева представляет»  

ЗВЕЗДА МАРИИНКИ – 
НА ВЛАДИКАВКАЗСКОЙ СЦЕНЕ
В Концертном зале – вечер романса, который подарит слушателям блистательная 
певица, завоевавшая признание российских и зарубежных почитателей оперного 
искусства, народная артистка РСО–А, лауреат международных конкурсов, солистка 
оперной труппы театра и одно из лучших меццо-сопрано Мариинки Анна КИКНАДЗЕ. 

Залина ПЛИЕВА

Этой талантливой певи-
це и актрисе  подвластны 
трагедия, драма, комедия и 
характерные роли, а каждая 
оперная партия Анны – всег-
да незабываемый образ, 
индивидуальное, только ее 
неповторимое прочтение, 
заставляющее по-новому 
слышать знакомые музы-
кальные вещи. С труппой 
Мариинского театра, в ко-
торой  состоит с 2009 г., 
она гастролировала в США, 
Великобритании, Англии, 
Австрии, Финляндии, Герма-

нии, Японии, Южной Корее, 
Дании, Франции и Брази-
лии, а также выступала как 

приглашенная солистка в 
театрах Швеции, Австрии, 
Германии и Нидерландов. 

Много раз певица высту-
пала и во Владикавказе, 
запомнившись нашим мело-
манам не только как яркая 
исполнительница партии 
Кармен в одноименной опе-
ре Ж. Бизе, но и как неодно-
кратная участница  между-
народного  фестиваля ис-
кусств «В гостях у Ларисы 
Гергиевой» и музыкальных 
проектов Театра оперы и 
балета.

В программе предстояще-
го концерта в исполнении 

Анны Кикнадзе прозвучат 
романсы русских, испан-
ских, французских и поль-
ских композиторов. Весь 
вечер за роялем – хорошо 
известный владикавказ-
ской публике музыкант – 
лауреат международного 
конкурса Василий Попов 
(Мариинский театр). Кон-
цертная программа будет 
сопровождаться расска-
зом  о представляемых  про-
изведениях и их композито-
рах, который прозвучит от 
автора проекта, народной 
артистки России Ларисы 
Гергиевой. 

Фамильный 
совет Абоевых 
выражает глу-
бокое соболез-
нование род-
ным и близким  
по поводу ги-
бели капитана 
Вооруженных 
сил России, участника специ-
альной военной операции

ТИБИЛОВА
Игоря Тугановича.

Гражданская панихида со-
стоится 19 декабря по адре-
су: с. Комгарон, ул. Р. Болота-
ева, 3. 
Родные и 
близкие с 
г л у б о к и м 
прискорбием 
извещают о 
кончине 
ГАСИЕВОЙ-
ДЖИДЗА-
ЛОВОЙ 

Лидии Николаевны.
Гражданская панихида со-
стоится 19 декабря по адресу: 
Автобусный переулок, 6. 

Коллектив Министерства 
здравоохранения Республики 
Северная Осетия – Алания 
выражает глубокое соболез-
нование главному врачу ГБУЗ 
«Правобережная централь-
ная районная клиническая 
больница» МЗ РСО–А А. М. 
Адырхаеву по поводу кончины 
сестры

АДЫРХАЕВОЙ
Залины Михайловны.

Коллектив Владикавказско-
го техникума железнодорож-
ного транспорта – филиала 
РГУПСа выражает глубокое 
соболезнование заместителю 
директора по воспитательной 
работе Л. П. Слановой по по-
воду кончины брата 

СЛАНОВА
Ботаза Петровича.

Коллектив филиала ООО 
«Газпром газораспределение 
Владикавказ»  в г. Владикав-
казе выражает глубокое собо-
лезнование сотруднице  Т. С. 
Еналдиевой по поводу кончи-
ны отца 

ЕНАЛДИЕВА
Сослана Константиновича.
Гражданская панихида со-
стоится 19 декабря по адресу: 
ул. Павленко, 28.
Коллектив ГБУЗ «Республи-
канская клиническая больни-
ца скорой медицинской по-
мощи» МЗ РСО–А выражает 
глубокое соболезнование вра-
чу-гинекологу УЗД З. Ф. Миси-
ковой по поводу кончины отца

МИСИКОВА
Феликса Харитоновича.

Коллектив ГБУ «Республи-
канский центр реабилитации 
инвалидов и граждан пожи-
лого возраста с нарушениями 
опорно-двигательного аппа-
рата» выражает глубокое со-
болезнование инструктору по 
лечебной физкультуре Т. Ф. 
Цаллаговой по поводу кончи-
ны отца 

МИСИКОВА
Феликса Харитоновича.

Коллектив гинекологического 
отделения ГБУЗ «РКБСМП» 
выражает глубокое соболез-
нование врачу-гинекологу 
УЗИ-кабинета З. Ф. Мисиковой 
по поводу кончины отца 

МИСИКОВА
Феликса Харитоновича.

Коллектив Северо-Осетин-
ской республиканской органи-
зации профсоюза работников 
здравоохранения РФ выра-
жает глубокое соболезнова-
ние председателю ППО ГБУЗ 
«Республиканская детская 
клиническая больница» Л. Х. 
Хуцистовой по поводу кончи-
ны мужа 

ХУЦИСТОВА
Юрия Сергеевича.

Администрация, профсо-
юзный комитет и коллектив 
ГБУЗ «Республиканская дет-
ская клиническая больница» 
Минздрава РСО–А выража-
ют глубокое соболезнование 
председателю профсоюзного 
комитета Л. Х. Хуцистовой по 
поводу кончины мужа 

ХУЦИСТОВА
Юрия Сергеевича.

Семья Зелимхана Курмиха-
новича Дзарасова с глубоким 
прискорбием извещает о кон-
чине 
ХАДИКОВОЙ-ДЗАРАСОВОЙ

Галины Юсуповны.
Гражданская панихида со-
стоится 20 декабря по адресу: 
ул. Степана Разина, 14.
Семья Алексея Балаева вы-
ражает искреннее соболезно-
вание родным и близким по 
поводу кончины заслуженного 
учителя РСО–А 
ХАДИКОВОЙ-ДЗАРАСОВОЙ

Галины Юсуповны.
Семья Руслана Ярославови-
ча Цаллагова выражает глу-
бокое соболезнование Римме, 
Марату и Залине Зейналовым 
по поводу кончины мужа и 
отца 

ЗЕЙНАЛОВА
Тазрета Гасановича,

зятя Цараховых.
Гражданская панихида со-
стоится 19 декабря по адресу: 
г. Беслан, ул. Сигова, 88. Сбор 
отъезжающих в 12 часов воз-
ле Осетинского театра.
Коллектив ГБНОУ «Респу-
бликанский лицей искусств» 
выражает глубокое соболез-
нование преподавателю А. С. 
Гагиевой по поводу кончины 
брата 

КОКАЕВА
Чермена Сергеевича.

Судейское сообщество Ре-
спублики Калмыкия, коллек-
тив  Управления Судебного 
департамента  в Республике 
Калмыкия выражают глубо-
кое соболезнование  родным 
и близким по поводу кончины 
судьи в отставке Верховного 
суда Республики Северная 
Осетия – Алания 

КОКАЕВОЙ
Назират Васильевны.

Разделяем боль и горечь не-
восполнимой утраты.
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